

## GACETA



## DE MADRID.

## ARTICULO DE OFICIO.

El REY nuestro Señor, nuestra amada REINA y la augusta Infanta, igualmente que SS. AA. RR. los Serms. Sres. Infantes, siguen en el Real sitio de Aranjuez, sin novedad en su importante salud.

*Real orden sobre las pensiones que han de abonarse en el Monte pio á las familias de los empleados.*

Al Sr. secretario contador del Monte pio de oficinas digo con esta fecha lo que sigue: «Enterado el REY nuestro Señor del expediente instruido con motivo de haber manifestado la junta del Monte pio de oficinas la duda ocurrida acerca de si Doña Teresa Rodríguez, viuda de D. Manuel Galvez, administrador del registro de la puerta de Atocha de esta corte, debe percibir la pension de 2500 rs. sin descuento alguno, ó si debe sufrir la baja de la mitad de la pension por las seis mesadas del sueldo de clasificacion, y los respectivos maravedís en escudo de todos los demas empleos de Real Hacienda que obtuvo Galvez, respecto á que fue clasificado este á los 64 años de edad, y á que no estuvo antes incorporado en el Monte pio; y con presencia de lo informado por el director general del Real Tesoro y contador general de Valores, y de la consulta que sobre este asunto ha elevado á S. M. el Consejo de Hacienda, se ha servido resolver, que la referida Doña Teresa Rodríguez obtenga la pension que corresponde al sueldo de 1000 rs. que se designó á su marido en fuerza de la clasificacion general que cupo á todos los empleados en servicio activo, sin que se la obligue á rebaja alguna por descuentos no sufridos; siendo asimismo la soberana voluntad de S. M. que todas las familias de empleados de que trata el art. 1.º de Real decreto de 7 de Febrero de 1827, aunque no tuviesen muchos de ellos derecho alguno á los beneficios del Monte, gocen de las pensiones correspondientes al sueldo clasificado que estuviesen percibiendo al tiempo de su fallecimiento, sin obligarse á aquellos á rebaja alguna por ningun concepto. De Real orden &c. Madrid 4 de Mayo de 1831.—Luis López Ballesteros.

## PARTE NO OFICIAL.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

RUSIA.

*Petersburgo 27 de Abril.*

Con fecha 19 de Abril participa el feld-mariscal, conde Diebitsch, lo que sigue: (1)

«Instruido de que un destacamento de rebeldes se dirigía sobre Wéngrow, encargué al teniente general Ongrumoff que con la primera division de granaderos y ocho escuadrones pasase á dispersarlos. La fuerza con que los rebeldes intentaban envolver nuestro flanco derecho consistía en el cuerpo del general polaco Uminski, que con los últimos refuerzos que habia recibido ascendia á 1200 hombres. Este general tenia concentrada su division junto á Wéngrow: despues de haber pasado el Liwiec, entre la poblacion de este nombre y la de Liw, echó un puente sobre aquel rio para asegurar sus comunicaciones, defendiéndolo con atrincheramientos; y adelantando algunos destacamentos hasta Sokólow y Mochobody. Nuestras tropas avanzaron sin embargo sobre los rebeldes, y el primer resultado de este movimiento fue que los destacamentos de aquellos se replegaron aceleradamente sobre Liw y

la cabeza del puente inmediato. El general Ongrumoff forzó la marcha, y luego que llegó al puente atacó á los rebeldes, cargándolos con denuedo, y sostenido por el vivo fuego de su artillería obligó á muchos de ellos á pasar á la izquierda del Liwiec, asaltando despues sus atrincheramientos los valientes carabineros del primer regimiento, y los del del feld-mariscal Barclay de Tolly. Este arrojo y valentia tuvieron el feliz resultado que era de esperar.

«A pesar de la obstinada resistencia de la infantería que los rebeldes habian dejado para defender la cabeza del puente, los carabineros se apoderaron de ellos en breves momentos, y el destacamento rebelde, que ascendia á 700 hombres, fue victima de su audacia. Parte pereció á manos de nuestros soldados, y el resto quedó prisionero. Sin detenerse á gozar de este primer triunfo, pasaron el Liwiec los carabineros en persecucion de los rebeldes, les quitaron muchos cañones, que por falta de caballos no fue posible trasladar á la otra orilla: aumentándose considerablemente las fuerzas enemigas, que con su caballería intentó envolver el flanco izquierdo de nuestros carabineros, creyó oportuno el general Ongrumoff hacer que los carabineros se replegasen á la derecha del rio.

«Concluida esta operacion, concentró sus tropas el general Ongrumoff en el punto que le pareció más ventajoso á la derecha del Liwiec, despues de haber confiado la custodia del puente y sus atrincheramientos al regimiento del Príncipe Real de Prusia, que se mantuvo en posesion de él á pesar de los muchos esfuerzos que los rebeldes hicieron para apoderarse de nuevo de esta importante posicion.»

El comandante general elogia el denuedo con que se han portado los regimientos de carabineros de la primera division de granaderos y el del Príncipe Real de Prusia, haciendo mencion particular del capitán de estado mayor de la guardia Slivitsky, que fue el primero que guió las tropas, precipitándose con los carabineros sobre los atrincheramientos de los rebeldes; y continúa:

«La pérdida que hemos tenido en esta accion consiste en 600 hombres heridos: segun los prisioneros, los rebeldes han perdido 300 hombres, sin contar los 300 que fueron hechos prisioneros con el mayor que mandaba en la cabeza del puente.»

Desde entonces nada ha ocurrido por aquella parte que sea digno de atencion.

Se ha recibido ademas el parte de las operaciones de la division que perseguia al general Dwernicki, cuyo tenor es el siguiente:

«El dia 15 de Abril el general Rudiger con sus tropas ocupaba una posicion próxima á la aldea de Krinicki. El enemigo, cuya fuerza principal se hallaba á las inmediaciones de la aldea de Gorokhoff, se concentraba hacia Berestechka aparentando queria pasar el Styr por aquella parte. Noticioso de este plan, el general Rudiger se dirigió hacia la aldea de Plastcherx; mas apenas habia llegado á ella cuando mudando de proyecto el enemigo empezó á bajar el Styr hacia Boromel y Krinicki. Conociendo el general Rudiger que por consecuencia de este movimiento le seria muy difícil defender los muchísimos puntos por donde se puede pasar aquel rio, cuyos vados estaban impracticables, á menos de exponerse á diseminar sus fuerzas, ocupó una posicion centrica en Le-nezna, cubriendo de este modo los caminos de Dubno y Kremenice; y quedando dispuesto á trasladarse con facilidad sobre todos los puntos por donde los rebeldes hubieran querido intentar el paso.

«El dia 16 hizo el enemigo algunas demostraciones para pasar el Styr por Boromel y Krinicki; muchos escuadrones se preparaban á pasarlo; pero habiéndose reforzado nuestros puestos avanzados se retiraron inmediatamente. Al dia siguiente el general Dwernicki, cuya fuerza principal se hallaba en Boromel, echó un puente sobre el Styr, hizo ocupar por tres batallones un bosque inmediato al rio, sobre cuya derecha procuró establecerse.

(1) Aunque este boletín sea relativo á hechos anteriores á los últimos triunfos obtenidos por el ejército ruso, y publicados ya en la Gaceta con referencia á partes de Polonia y Alemania, se inserta literal para que con él y los sucesivos que vengan de Petersburgo se forme una historia completa de todos los sucesos.

Rudiger para frustrar este proyecto atacó el día 18 al amanecer aquellos tres batallones, y los desalojó del bosque, haciéndolos sufrir considerable pérdida, y al pasar el puente cogió prisioneros 2 oficiales y 80 soldados, apoderándose además de cuatro cañones sin cureña, que hizo arrojar al río. El general Dwernicki intentó muchas veces rehacer su infantería al abrigo del fuego de su artillería para conservar el paso; pero nuestra artillería, que ya había llegado, contuvo siempre los movimientos de sus columnas. En esta ocasión se convenció el general Rudiger de la debilidad de la infantería enemiga, que asciende á unos 89 hombres, sin contar la caballería que se dejó ver en masas considerables.

«La brigada de cazadores de la 10.<sup>a</sup> division de infantería que sostuvo esta acción ha peleado con intrepidez ejemplar, y todas nuestras tropas se hallan animadas del mejor espíritu. El general Rudiger pensaba pasar el Styr del 20 al 21, mas abajo de Bormel, y tomar la ofensiva en cuanto le fuese posible.»

#### PRUSIA.

##### Breslau 2 de Mayo.

Los rusos tienen ahora grandes y fuertes plazas en sus tres líneas de operaciones. En efecto, han fortificado á Lomza, Siedlice y Lublin. En esta última ciudad piensan, segun se dice, establecer un nuevo gobierno polaco, compuesto de tres rusos y de tres polacos. El conde Diebitch parece que no quiere emprender ninguna operación seria hasta que esté sofocada la insurreccion de las provincias ruso-polacas.

##### Fronteras de Lituania 5 de Mayo.

El 2 del corriente salió de Polangen el general ruso Ronnekampf, y con un destacamento y un cañon cayó sobre Salanti, en donde se hallaban reunidos algunos miles de insurgentes, á los cuales atacó y batió completamente. Los insurgentes quisieron cargar á los rusos algunos momentos después con los refuerzos que recibieran; pero fueron otra vez batidos y vivamente perseguidos, hasta que se internaron en los bosques, y después el general ruso se volvió á Polangen. El destacamento ruso que se hallaba en la plaza ha proyectado ponerse en comunicacion con Polangen; para lograrlo ha tomado posición en las alturas cerca de Krottingen, desde donde podrá rechazar vigorosamente cualquier ataque de los insurgentes.

Un general ruso con un destacamento se halla en Janiazki sobre el camino de Wilna á Szawle esperando refuerzos.

Escriben de Tilsitt que el conde Ronnecker, uno de los principales gefes de los insurgentes, ha desaparecido de repente. Estos últimos guardan el mas profundo silencio sobre las causas de su desaparicion. (*Gaceta de Berlin.*)

#### AUSTRIA.

##### Viena 3 de Mayo.

Se han recibido noticias de las orillas del Danubio, segun las cuales parece que la rebelion de Mustafá, bajá de Scútari, hace rápidos progresos, y que el gran visir, Rechid-bajá, se hallaba en Monastir cercado por los rebeldes. El gefe albanes Karafeizade Ali-bey entró el 20 del pasado á la cabeza de 89 hombres en Sofia, capital del bajalato del mismo nombre. Los albaneses estan para reunirse con los bosniacos, que tambien acaban de tremolar el estandarte de la rebelion contra la autoridad del Gran Señor.

Se sabe que el 7 de Abril hubo ya combates sangrientos entre los dos partidos, y que el visir de Trawnik se habia atrincherado con su guardia, compuesta de solos 200 hombres, en una fuerte posición, en donde esperará sin obrar los socorros que el gran visir ha prometido enviarle inmediatamente: socorros que sin embargo parecen muy dudosos, si se considera la posición del gran visir, amenazado por el bajá de Scútari y por el de Novi-Bazar, en Bosnia, cuya desercion parece inminente. Los capitanes fortifican y abastecen sus fortalezas y castillos á fin de hallar allí un asilo para el caso en que las cosas tomasen un giro adverso: tambien obligan á los rajás, cuya simpatía por la Puerta temen, á tomar las armas, ó á trabajar en las fortificaciones.

Se asegura que los rebeldes han ofrecido á la Puerta pagarla anualmente un tributo de 49 bolsas (12 millones de reales) con la condicion de estar en lo sucesivo á las órdenes de un visir, y gobernarse como república. Los turcos emigrados á nuestras fronteras atribuyen con razon sus criminales movimientos á la funesta influencia que muchos emisarios extranjeros tienen de algun tiempo á esta parte en la ciudad, capital de Serajewo, depósito del comercio de Levante. (*Gaceta de Augsburgo.*)

#### ITALIA.

##### Roma 6 de Mayo.

El cardenal Bernetti ha publicado un edicto, cuyo tenor es como sigue:

Artículo 1.<sup>o</sup> «Todos aquellos que habiendo tomado parte en la última revolucion han salido de los dominios del Santo Padre con pasaportes ó sin ellos, serán juzgados por los crimenes de que se les acusa, y castigados con arreglo á las leyes vigentes, si se atreviesen á volver á los Estados de S. S.

Art. 2.<sup>o</sup> «Las protestas y la defensas que puedan hacer deberán enviarse á las comisiones respectivas establecidas por nuestro edicto del 14 de Abril último.

Art. 3.<sup>o</sup> «Las comisiones harán sobre estas protestas y defensas un informe fundado en derecho y en hechos, acompañado de las piezas justificativas correspondientes, el que remitirán á la secretaria de Estado, por donde se hará saber la resolución del Soberano Pontífice respecto de los delinquentes.

Art. 4.<sup>o</sup> «La comision procederá sin demora á hacer una informacion contra los que se hallaren todavia en los dominios de la Santa Sede y fuesen reos:

1.<sup>o</sup> «De haber auscrito al acta del llamado gobierno provisional de Bolonia, que se atrevió á declarar nulo el poder temporal de los Pontífices romanos.

2.<sup>o</sup> «De haber violado el juramento militar y pasado á servir en las tropas llamadas municipales.

3.<sup>o</sup> «De haber publicado escritos irreligiosos y sediciosos, y particularmente de haber autorizado los periódicos de las provincias rebeldes.

Art. 5.<sup>o</sup> «A todos los demas súbditos romanos que no se comprendiesen en la clasificacion dicha concede S. S. por un efecto de su clemencia entera y generosa amnistia, esperando que arrepentidos de sus faltas las repararán manifestando una decidida adhesion á la Santa Silla.

Art. 6.<sup>o</sup> «Se confirman en todo su vigor los artículos 4.<sup>o</sup>, 5.<sup>o</sup>, 6.<sup>o</sup>, 7.<sup>o</sup>, 8.<sup>o</sup> y 12 de nuestro edicto del 14 de Abril; de modo que las personas á quienes comprendiese, quedan sujetos á los tribunales sin poder invocar en su favor el presente edicto.

Art. 7.<sup>o</sup> «La comision civil establecida antes en Ancona se trasladará á esta capital.

«Dado en Roma en la secretaria de Estado á 30 de Abril de 1831.—Firmado.—Cardenal Bernetti.»

#### INGLATERRA.

##### Londres 13 de Mayo.

Las cartas de la Jamaica del 21 de Marzo contiene noticias muy aflictivas sobre el estado actual de la Colombia; cuyo extracto es como sigue:

La ciudad de Chagres ha sido incendiada. El general Flores ha traído á su partido á Ovando y á Lopez. En el interior del país se han decidido á sostener la constitucion de 1830. Al mismo tiempo que en Venezuela Tovar ha sido nombrado presidente, Paez se ha visto precisado á retirarse. El general Monaya á la cabeza de sus tropas ha proclamado la constitucion y declarado que sostendrá la religion. Acaban de llegar á la Jamaica un número muy considerable de emigrados, y otras 20 personas que han sido expulsados de Cartagena; entre estas últimas se halla D. Marcelino Muñoz, uno de los principales comerciantes de aquella ciudad. Su expulsion ha sido á consecuencia de haberse descubierto que estaban tramando una conspiracion.

La provincia de Sta. Marta está en completa insurreccion, y ha sido preciso enviar tropas para restablecer allí el orden. Se han interceptado las comunicaciones de esta ciudad con Panamá. El general Espinar, gobernador de Sta. Marta, ha publicado otra vez la ley marcial por temor de que se enviase contra él al general Oleari á la cabeza de algunas tropas, habiendo establecido su cuartel general en la Chorrera; mientras que por el lado de Chagres se opone gran resistencia, por el Sur se envian tropas para auxiliar á Urdaneta. La emigracion casi ha dejado sin habitantes á Panamá.

Tambien se han recibido posteriormente noticias que alcanzan hasta el 26 de dicho mes.

Por el navio ingles el *Falcon*, que arribó á la Jamaica, procedente de Cartagena, se han confirmado los alborotos de esta ciudad, de donde ha salido el general Legnes para ir á atacar á Santa Marta, y el general Canero ha salido á su encuentro con 150 hombres para detenerle. El almirante ingles Colpoys ha enviado á Cartagena un navio de guerra para proteger los intereses británicos.

Parece que el general Canero, unido después del plan, con-

jurando que sus 156 hombres no eran bastantes para hacer frente al general Legnes, y se ha refugiado con los suyos en la balandra *Kangaroo*, en la que ha sido conducido á la Jamaica. El general Legnes no ha encontrado de consiguiente ninguna resistencia, y ha entrado triunfante en Sta. Marta.

En el *Correo* se lee el siguiente artículo:

«Las imponentes masas de tropas que desarrolla el Austria en Italia inspiran, al parecer, serias sospechas al gabinete francés. Sabemos por cartas particulares que sobre este asunto se han pedido explicaciones positivas, y el gabinete de París ha recibido contestaciones francas y sinceras sobre dicho punto. Habiendo probado el gobierno francés que ningun deseo tenia de intervenir en la política de otros Estados, tambien tiene el derecho de insistir en que cesen todos los armamentos ó preparativos militares hechos en términos que despues pueda con ellos amenazarse á Francia.»

Vemos, dice el mismo *Correo*, que el partido de la guerra en Francia acusa á nuestro gobierno de haber intrigado para colocar al príncipe Leopoldo en el trono de Bélgica. Pero podemos afirmar, fundados en datos auténticos, que el gabinete británico jamas se ha mezclado en esas intrigas, y que hasta se ha abstenido de influir en determinar al Príncipe á que aceptase ó se negase á admitir la corona de Bélgica. Cualesquiera que puedan ser los sentimientos del ministerio inglés respecto de este negocio, desafiamos á todos que citen un solo hecho de que resulte que haya tomado una parte cualquiera en este asunto.

#### FRANCIA.

Paris 15 de Mayo.

En el último consejo de ministros se trató, dice el *Diario del Havre*, de las dificultades que se han suscitado respecto á la cruz concedida á los héroes de Julio (1). Mr. C. Perier, que se irrita hasta lo sumo cuando alguno se opone á su voluntad, propuso se dijese al procurador fiscal de S. M. procediese al arresto de todos los ciudadanos que usen la cruz sin haber prestado juramento. MM. Barthe y Montalivet manifestaron que esto seria renovar el escándalo de las últimas causas políticas. «No importa, contestó Mr. C. Perier: los tribunales de policía correccional juzgarán y cumplirán con su deber.» Sin embargo, la mayoría del consejo fue de distinta opinion que su presidente; y la cuestion quedó indecisa.

«Un gobierno que se enfada, sigue el *Globo* hablando de este asunto, no es gobierno. Para gobernar á una nacion grande, la primera condicion es saberse gobernar á sí mismo.»

«Subordinar, añade el *Correo*, el uso de la cruz de Julio á la condicion preliminar del juramento, es un abuso de poder, al cual no es posible someterse. Muchos ciudadanos preferirán no usar la cruz á prestar un juramento que no es debido, puesto que la ley no lo prescribe. Nuestros ministros, ni mas ni menos que los de Carlos x, procuran por todos los medios posibles salir del régimen legal. Los ciudadanos independientes, los ciudadanos que pelearon en defensa de las leyes no se asociarán al ministerio para quebrantarlas por adquirir un pedazo de cinta azul, negra ó encarnada.»

«Mas quién podrá vencer la obstinacion colérica del presidente del consejo? Es partidario de la rancia opinion de que el poder jamas debe variar aun cuando camine por una senda falsa. No concedais nada, no volvais atras, jamas convengais en que habeis procedido mal, exclamaban los aduladores de Carlos x. ¿Adónde está Carlos x?

«Mr. C. Perier ha incurrido en dos errores: el primero haberse engañado; el segundo, peor que el primero, en no querer confesarlo. En otros muchos incurrirá, y muy á menudo; porque el miserable sistema que ha adoptado lo arrastra fuera de la senda de la verdad. La Francia, exclamaba con voz de trueno este fogoso tribuno cuando temblaba de cólera en los bancos de la oposicion, la Francia tiene sed de orden legal. Por ventura ¿cree que nos gusten más las arbitrariedades refrendadas por C. Perier, que las arbitrariedades refrendadas por J. Villele?

«Por lo demas, todo esto es cosa de poco momento; la idea del ministerio era desflorar en cierto modo la cruz de Julio, quitarle el prestigio convirtiéndola en objeto de disputas y enredos, acostumbrar á los ciudadanos á mirarla solo como pretexto de discor-

dia, y disgustar á los que tienen derecho á ello, poniendo en duda su caracter de recompensa nacional, única cosa que le daba mérito á sus ojos. El ministerio ha conseguido su objeto, ha hallado arbitrio para afrentar de nuevo la revolucion de Julio, y dar otra prueba mas del odio que le profesan: esto sí que es cosa grave: lo demas nada nos importa.»

Leemos en el *Correo* el artículo que á continuacion se copia:

«Parece que la confianza que los ministros tienen de que se conservará la paz, no se funda únicamente en las promesas mas ó menos positivas de las cortes europeas. Si se ha de dar fe á las voces generalmente acreditadas entre algunos diplomáticos, hace un mes que los plenipotenciarios de las cinco Potencias se pusieron de acuerdo en Lóndres. Se dice que, examinado el estado de Europa, se han convenido de que la menor chispa podria causar un incendio, que ni los vencedores ni los vencidos podrian apagar. De resultados de este convencimiento, todos han sacrificado sus miras personales y sus particulares intereses á beneficio del peligro comun, haciendo una especie de tratado, por el cual parece que se obligan á tomar las armas contra la Potencia, que llevada de ideas ambiciosas y sin consentimiento de las otras, emprendiese cualquiera guerra. En cuanto á las cuestiones mas urgentes, como la de Polonia y Bélgica, se han ofrecido resolverlas amistosamente, de modo que nadie quede agraviado.

«Estas bases, establecidas entre los embajadores de los cinco gabinetes, se han remitido á sus respectivas cortes, y se asegura que ya han llegado á Lóndres algunas respuestas en que se aprueba el convenio: no siendo Austria la última que ha adherido á él, la buena fe con que esta Potencia procede ha inspirado tal confianza á nuestro ministerio, que antes de 15 dias espera que la corte de Viena consienta en desarmar mutuamente; siendo su gabinete el que diese ejemplo y siguiéndolo el de Francia, que desarmaria la mitad del número de tropas que Austria desarmase, pues se ha fijado esta proporción, teniendo presente que Francia puede ser amenazada por muchos puntos.»

«Anuncian, dice el *Diario del Havre*, que el príncipe de Sajonia Coburgo hatá un viaje á Paris antes de decidirse definitivamente respecto á la oferta que se le ha hecho de la corona de Bélgica. Ya se ha franqueado con muchos diplomáticos, y particularmente con Mr. de Talleyrand. No admitirá la corona hasta que se hayan fijado los límites del nuevo Estado, conforme á la constitucion decretada por el congreso belga. Pasa á Paris para insistir con nuestro gobierno sobre esta condicion.»

Nada se negará á un Príncipe que hable en nombre de Inglaterra. (Cor.)

Parece que el general ruso Rudiger ha pedido se le disculpe de haber entrado en territorio austriaco, persiguiendo á los rebeldes que mandaba Dwernicki, por no conocer exactamente la línea que demarcaba las fronteras de ambos Estados.

Se dice tambien que todo el material de los rebeldes de Dwernicki se ha mandado entregar al ejército ruso, como propiedad perteneciente al Emperador Nicolas.

Los periódicos atribuyen el retroceso de Diebitsch desde Minsk á la necesidad de reunir víveres para no verse sin ellos en un pais desolado enteramente por la larga mansion del enemigo; pero muchos van ya creyendo lo que al principio parecia inverosímil, aunque lo aseguraban las cartas de Alemania publicadas en la *Cotiviana*, á saber: que las instrucciones del general ruso son *entreteuer la guerra sin desmoralizar su ejército* para que haya pretexto de reunir muchas mas fuerzas. En efecto, la marcha hácia Minsk indica este último designio; y la vuelta, al parecer espontánea, hácia Siedlice, inclina á creer lo primero. Se ha persuadido el soldado ruso de que en su voluntad está el avanzar; y continúa, sin embargo, un motivo plausible de esperar nuevas fuerzas.

Se ha confirmado desgraciadamente lo que habian anunciado en los periódicos acerca del general Dwernicki. No es creible que el corresponsal de Viena de la *Gaceta de Augsburgo*, de donde procede la noticia, hubiese tratado de engañar á los editores de dicha *Gaceta*, refiriendo con todas sus circunstancias la retirada de Dwernicki al territorio austriaco si hubiese sido enteramente falso un hecho tan serio.

Se atribuye con razon al general Sierawski el haber sido la primera causa de haberse desgraciado Dwernicki: En efecto, Sierawski fue destacado á la orilla derecha del Vistula para reemplazar por el lado de Lublin y de Zamosc al cuerpo que iba á entrar en Volhynia. Sierawski debia inquietar al cuerpo ruso del general Rudiger para impedir que este molestase á Dwernicki en su operacion. Pero Sierawski se dejó batir y arrojar á la orilla izquierda del Vistula por haber querido atacar solo una ala del grande ejército ruso. Desde entonces el general Rudiger, libre de todos los obstáculos,

(1) Esta condecoracion se ha creado para perpetuar la memoria de la revolucion de Julio de 1830, y premiar á cuantos cooperaron á ella. La resistencia de la mayor parte de los agraciados á prestar el juramento que se les exige, se funda en que no quieren que la dádiva provenga de manos del Rey, á quien al mismo tiempo han de prometer ser fieles; condicion que tambien les repugna.

no tuvo otro objeto que seguir á Dwernicki á la Volhynia para atacarle allí, ó paralizar sus movimientos.

En estas circunstancias, viendo Dwernicki que Rudiger le habia cortado la retirada por el Bug, tomó una resolución, á la verdad muy temeraria; y fue la de marchar hácia el mediodía por el camino de Podolia con el objeto de encontrarse con el general Röth, que llegaba de las fronteras de Turquía con un pequeño ejército. A la verdad podia esperar de la fortuna ó de su audacia algun feliz resultado; pero no le tuvo: al contrario, fue arrollado y envuelto por las maniobras de dos cuerpos rusos que trataban de reunirse: además, la insurrección de la Volhynia que esperaba el apoyo de una victoria de los polacos para pronunciarse de un modo decisivo, no ha venido á su socorro como se habia dicho.

Al anunciársenos que Dwernicki se ha refugiado al distrito de Tarnopol (Gallitzia austriaca) con 49 hombres y 17 piezas de artillería; ningun detalle se nos da acerca de las acciones que habrán precedido á esta retirada.

Las tropas polacas obtendrán del gobierno austriaco la autorización de volverse á su país, ó se las detendrá allí? Esto equivale á hacerles prisioneros. Si el gabinete de Viena entiende la neutralidad como el de Berlin, deberá tratar á los polacos como este trató á los rusos. Debe tenerse presente que las tropas rusas de la Samogitia se habian refugiado al territorio prusiano, en donde se les hizo depositar las armas, y en seguida se les permitió marchar, rodeando este mismo territorio, para llegar á las fronteras de Rusia, en donde se les entregaron sus armas. De consiguiente, seria muy justo que se hiciese lo mismo con las tropas de Dwernicki, á menos que la neutralidad se entienda solo á favor de los rusos.

En resumen, el lance de Dwernicki es un acontecimiento de los mas funestos, y que puede influir muy tristemente en los sucesos ulteriores de la guerra. Ved aqui el ejército polaco absolutamente sin alá derecha. Tambien puede temerse que en lo sucesivo los rusos no se hallen en necesidad de poner sitio á Zamosc. (*Mensajero de las Cámaras.*)

En el *Diario de Comercio* leemos lo que sigue:

» Dijimos ayer que en esta capital seguian con actividad las negociaciones relativas á Polonia. Creemos que nada se ha resuelto todavía.

» Tambien hay conferencias diplomáticas acerca de los asuntos de Italia; pero estas parece que se circunscriben á las dos Potencias interesadas. Ayer salió un correo para Viena y otro para Roma. No nos lisonjamos de saber el contenido de los pliegos que llevan, pero se dice que no son declaraciones de guerra.

» Se repite la especie de que las Potencias tratan de desarmar sus ejércitos. Desearnos que así suceda, pero no lo esperamos; á pesar de que unos aprestos militares de tanta magnitud agovian sobre manera á todos los Estados europeos.

» El encargo que se reserva al almirante Verhuell da margen á muchas conjeturas: algunos se inclinan á creer que se trata de un viage á Constantinopla. Otros por el contrario opinan que la comisión temporal del noble Par tiene conexión con los asuntos de Bélgica.

El último número del periódico la *Caricatura* contenia una litografía que representaba un jugador de cubiletes escamotando la libertad, y diciendo: *Mirad, señores, estas son tres nueces mascadas; la primera se llama revolucion; la segunda libertad; y la tercera Julio: cojo la revolucion que está á la izquierda, y la pongo á la derecha; la que está á la derecha la pongo á la izquierda: hago una embudada que el diablo no la entiende, ni vosotros tampoco; y con unos pocos de polvos de no intervencion, digo: pasa, repasa, vuelve á pasar... Todo ha pasado, señores, tanta libertad hay como en la palma de mi mano... A otro.*

Hoy se ha mandado detener esta caricatura. (Cot.)

Un periódico liberal del Oeste que al principio proscribió en masa todos los realistas de la provincia de Maine, dice hoy que entre ellos no hay mas que unos veinte emedadores; añadiendo que aun estos no todos son nobles; pues entre ellos hay pueblo, pueblo de la cabeza á los pies.

» De esta confesion, dice la *Gaceta de Maine et Loire*, cuya sensatez hemos alabado mas de una vez, resultan grandes verdades que nosotros hemos indicado ya, pero que repetiremos sin cesar, porque á ello nos obligan las calumnias que diariamente se renuevan. No son los nobles ni los ricos; el pueblo es el que se indigna y rebela; como el año de 1793, y por las mismas causas. El primer caudillo de la Vendé fue un carretero; el valiente Cathelineau;

pero el paisanage armado sacó por fuerza de sus moradas á Charette y Bonchamps en quienes confiaba. En el dia, lo mismo que en 1793, los vandeanos ven que por todas partes se persigue lo que ellos aman, se insulta lo que ellos respetan, se ultraja lo que ellos veneran, y se profana lo que ellos adoran; se le persigue hasta en su choza, hasta en su templo con esta bandera, que sin duda excita para vosotros recuerdos gloriosos; pero que para él fue muchísimas veces la señal de la carnicería y del incendio. En el dia, lo mismo que en 1793, parece que vuestras manos se deleitan en arrojar teas ardiendo sobre este barril de pólvora, de que algunas personas de buena intención procuran alejar el fuego, del cual la política, aunque enemiga, debia si tenia cordura separar hasta la menor chispa.

En el tribunal de Angers se declaró inocente á Bernardo, herrero de oficio, acusado de haber dicho que Carlos X y Luis Felipe eran unos bandidos, tan bueno uno como otro: y se ha condenado á tres meses de encierro á Juan Peltier, acusado de haber dicho que Luis Felipe no era Rey legítimo: que la corona pertenece á Henrique V. (Id.)

## ESPAÑA.

Madrid 25 de Mayo.

Se saca á pública subasta el suministro de pan y pienso para las tropas y caballería estantes y transcientes en el distrito de esta capitania general de Castilla la Nueva, por término de un año, que deberá dar principio en 1.º de Octubre del que rige, y finalizar en 30 de Setiembre del próximo venidero de 1832, bajo las condiciones que se manifestarán en la escribanía de Raya, para cuyo único remate se ha señalado el dia 15 del inmediato mes de Junio á la hora de las doce en los estrados de esta ordenacion de Madrid.

## CAMBIOS DEL DIA.

Londres 38½ á 4. — Paris 16 — 2. — Santander ½ beneficio. — Bilbao ½ idem. — Cadiz ½ daño. — Sevilla ½ id. — Málaga par á ½ idem. — Granada ½ á 4 id. — Alicante ½ idem. — Valencia idem idem. — Barcelona á pesos fuertes par á ½ b. — Zaragoza ½ daño. — Coruña ½ á 4 id. — Santiago 1 id. — Descuento de letras á razon de 4 por 100 al año. — Vales Reales consolidados 29. — Incripciones del gran libro de 5 por 100 31. — Vales no consolidados 8½. — Deuda sin interes 4½ dinero.

## A NUNCIOS.

Continúa el catálogo de las obras que se hallan de venta en el despacho y almacén de la imprenta Real.

Corte santa por el P. Causino, 5 tomos 4.º, papel 65, pasta 100, pergamino 90 rs.

Compendio de la Religion por Pinton, 2 tomos 8.º, papel 12, pasta 20, pergamino 16.

Consuelo del cristiano por Roysard, 2 tomos 8.º, papel 12, pasta 20, pergamino 14.

Cómputo eclesiástico por Rio, 4.º, papel 19, pasta 26.

Compendio de las riquezas de las naciones por Condorcet, 8.º, marquilla, papel 10, pasta 14.

Crónica general de España por Morales, 15 tomos 4.º, papel 300, pasta 390, pergamino 330, rústica 315.

Comentarios de Julio Cesar por Goya, con estampas, 2 tomos 4.º marquilla, papel 120, pasta 160. (Se continuará.)

Elementos de equitacion militar para el uso de la caballería española, escritos para los alumnos de la Real escuela militar de equitacion de esta corte, por D. F. de Laiglesia y Darrac, su actual director. Véndese en la imprenta Real, en pasta y adornada de láminas á 30 reales.

Cartas españolas dedicadas á la REINA nuestra Señora por D. Josef Maria de Carnerero: cuaderno 6.º con un figurin á la andaluza en traje de campo. Se encuentra en las librerías de Perez y Razola, en donde sigue abierta la suscripcion.

En virtud de provision de la Real audiencia de Aragon se cita á D. Josef de Olozaga y D. Raimundo Ferrer, cuyo paradero se ignora, para que dentro del término de 20 dias comparezcan ante dicho supremo tribunal á deducir y exponer lo que á su derecho convenga en los autos que en él penden en grado de apelación, y que se han seguido en el juzgado de la ciudad de Calatayud, en inteligencia que de no hacerlo les parará perjuicio.